

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO  
España . . . . .  
Extranjero (Unión Postal) . . . . .  
Número suelto . . . . .  
Id. atrasado . . . . .

## PALMA

Al objeto de dejar ayer algunas horas libres a nuestros operarios para que pudieran asistir a las funciones propias del día, tiramos hoy media hoja solamente, empero, el número de mañana, domingo, en vez de constar de dos páginas como de ordinario, será de cuatro, compensando de este modo la media hoja de hoy.

Anteayer se extravió una pulsera. La persona que la haya encontrado puede pasar por nuestra Administración y la dirá a quien pertenece. Se gratificará el hallazgo.

Ha quedado abierto el pago del primer trimestre del corriente año a las clases pasivas y pensionistas de Instrucción primaria.

Por conducto del vice-cónsul de México en Palma, señor Suan, hemos recibido un número de *El Imparcial* que se publica en aquella capital, en cuyo número reproduce unas notas íntimas del Rey de España.

En el Círculo de Obreros Católicos el próximo domingo día 11, a las ocho en punto de la noche, el M. I. señor Dr. don José Miralles, canónigo, dará una conferencia versando sobre el tema *Lo indefinidamente grande y lo sobrenatural*.

Antes y después de la conferencia habrá piezas musicales, finalizando el acto con la divertida pieza en mallorquín, de don P. A. Peña, *Un criat nou*.

Entre la carga que fué portador ayer de Argel, el vapor *Miramar*, figuraban dos caballos, cuatro mulas una burra y ocho balas de pieles.

Por la guardia civil del puesto de Lluchmayor, han sido detenidos y puestos a disposición de la autoridad competente, dos jóvenes presuntos autores de haber roto varios faroles del alumbrado público.

Ayer por la mañana un individuo que estaba arreglando un cielo raso, tuvo la desgracia de caerse desde lo alto de la escalera produciéndose una herida en la cabeza.

Fuó acompañado a la casa de socorro donde fué curado.

Por la policía fueron detenidos varios gitanos que vagaban por esta ciudad embaucando a los incautos.

Los señores Lanuza y Alorda nos suplican hagamos constar que en el recurso pendiente sobre provisión de la plaza de secretario de este Ayuntamiento, no invocaron la Real orden de 8 de Agosto de 1907 pedida por el Gobernador, porque sabían de antemano dichos señores que no ha existido aquella disposición, como así lo confirma el Alcalde en su contestación a dicha superior autoridad.

A iniciativa de la Agrupación Socialista de Lluchmayor y mediante acuerdo de todas las existentes en esta isla, pronto tendrá lugar una campaña de propaganda de carácter socialista y societaria en los diferentes pueblos de Mallorca donde existe algún movimiento obrero, tales como Artá, Felanitx, Marratxí, Lluchmayor, Palma, Manacor y algunos otros.

Al efecto se solicitará el concurso de un compañero de Barcelona, habiéndose ya fijado con el director de *«La Internacional»*, semanario socialista, Antonio Fabra Ribas.

En el vapor *«Cataluña»* que salió ayer tarde para Barcelona, se embarcaron buen número de los vendidos res de juguetes que pasaron a esta ciudad para la feria de Ramos.

El día de ayer fué de verdadero invierno. Por la mañana sopló fuertemente el viento y al mediodía comenzó a caer pequeña lluvia que fué en aumento, cayendo a intervalos durante la tarde y noche.

El Presidente del Orfeón Obrero *«La Aurora»*, domiciliado en la calle del Socorro número 144, nos participa que mañana domingo a las nueve de la misma, hará dicha masa coral su primera salida por las calles de esta ciudad, cantando coros alusivos y apropiados a las fiestas de Pascua de Resurrección.

Han sido denunciados a la autoridad competente dos jóvenes sobre quienes recaen veementes sospechas de que puedan ser los autores de la sustracción de varias alhajas de escaso valor.

Ayer por la mañana un muchacho que fué a sentarse al estribo de un carruaje lo hizo con tan mala suerte que fué arrastrada por el vehículo, produciéndose una herida en la cabeza.

Fuó acompañado a la casa de socorro donde fué curado.

**OFICIALES ZAPATEROS**  
Se necesitan. Informar en Casa Anunciadora, Palacio, 8.

## Agresión en Lluchmayor

Desde Lluchmayor da cuenta la Guardia civil de que anteayer fué agredido el vecino de dicha villa Bartolomé Clar Clar, que recibió una herida en un ojo, calificada de pronóstico reservado.

Ha sido detenido el joven Domingo Grau como presunto autor del hecho quien ha sido puesto a disposición del Juez competente.

## Mercado de ganados

Siguiendo la costumbre de todos los años ayer se celebró mercado de ganado en la plaza de las Enramadas.

Este se vió desanimado debido a la falta de ganado lanar que existe en Mallorca a causa de la escasez de pastos que se ha observado este año y a no haber llegado como se esperaba el vapor correo de Alicante que ha de ser portador de unas mil cabezas.

Los precios que rigieron fueron bastante altos, pues llegaron a pagarse hasta a 0'50 céntimos la tercia en bruto, es decir, a unos siete reales el kilogramo en neto, sin contar el derecho de consumos y demás gastos.

## De Sociedad

Se encuentra gravemente enfermo en Barcelona, habiendo recibido los santos sacramentos, el concesionario de la red telefónica de Palma, don José Balet. Deseamos su restablecimiento.

Ha fallecido después de larga y penosa enfermedad el anciano señor don José Bisquerra y Berga.

D. E. P. Ayer tarde fué su cadáver conducido a la última morada siendo muchas las personas que testimoniaron su sentimiento a la familia del finado, a la que, y en especial a don José y don Francisco Bisquerra, enviamos la expresión de nuestro pésame.

En el vapor *«Miramar»* que llegó ayer de Argel, vinieron algunos turistas que recorrieron los sitios más importantes y notables de esta población.

## Semana Santa

**Viernes Santo.—Los Oficios**  
Con la misma solemnidad que en el día anterior, se celebraron ayer los divinos oficios en la Catedral y en las demás iglesias, siendo grande la concurrencia de fieles no obstante lo desahogado que se presentó el tiempo desde las primeras horas de la mañana.

En nuestra Basílica ofició, de pontifical, el limo. señor Obispo, actuando de diácono y subdiácono respectivamente, los M. I. señores don Bartolomé Pascual y D. Antonio M. Alcover.

La Capilla de la Catedral tomó parte muy principal en la función, interpretando primeramente el *Passio*, según San Juan, del Mtro. Victoria y luego, en el solemne acto de la adoración de la Santa Cruz, los *Improperia* del Mtro. Palestrina.

Durante la procesión en que es trasladada la Sagrada Forma desde el Monumento al altar, la citada capilla cantó el *Veñilla Regis* del Mtro. Victoria.

Asistió a los Oficios una comisión del Ayuntamiento, presidida por el gobernador civil y de la que tomaban parte el alcalde accidental señor Castaño y los señores Pianas, Calafell y Canet.

**El Descendimiento.**—La procesión del Hospital

El severo acto del Descendimiento, celebróse en la Catedral a las cuatro de la tarde, sin que fuera obstáculo la lluvia para que se congregaran en aquel templo un crecidísimo número de fieles.

Primeramente, ocupó el púlpito el Rdo. P. Sellas quien cantó la victoria de Jesucristo al morir en la cima del Gólgota para redimir al mundo.

Terminado el sermón varios señores Beneficiados de nuestra Basílica realizaron la piadosa ceremonia del Descendimiento, que fué presenciada con el mayor recogimiento por la numerosa concurrencia.

Durante el acto la Capilla cantó con mucho ajuste el *Adoramus te Christe* de Palestrina.

Después de la función de la Seo tuvo lugar en la iglesia del Santo Hospital la procesión que actualmente se organiza para trasladar la venerada efigie del Santo Cristo de la Sangre desde el sitio provisional en que fué colocada con motivo de la procesión del Jueves Santo, a su camaril.

La menuda lluvia que con pertinacia seguía cayendo, restó mucha concurrencia a este acto y hasta hubo momentos en que se creía que la procesión tendría que suspenderse; ello no obstante aprovechando unos

momentos de tregua se realizó, recorriendo el corto itinerario costumbre ó sea hasta el convento de Santa Magdalena.

La procesión en que además de la Preciosa Sangre era llevada, como de costumbre, la devota imagen de la Virgen de la Soledad, estaba presidida por los diputados provinciales señores Rosselló y Alemany y Comas.

Después de entrada la procesión el Rdo. P. Casas, de la Compañía de Jesús, pronunció un elocuente sermón.

En la procesión no tomó parte la banda de la Misericordia, debido al mal tiempo para no exponer a sus peligros a los pequeñuelos que la componen.

**La procesión del Santo Entierro**

Nuestra grandiosa Catedral presentaba anoche el aspecto de las grandes solemnidades. Bajo las anchurosas naves profusamente iluminadas por los lamparones eléctricos hormigueaba una gran muchedumbre ansiosa de presenciar la solemne procesión del Santo Entierro.

Esta procesión data del siglo XVI y fué siempre costeadada, y sigue siéndolo hoy día, por las nobles casas Quint-Zaforteza y Dezcallar y a ella asisten los individuos de las citadas familias y sus mas próximos allegados.

Este año revistió la solemnidad de siempre, siendo en ella llevadas en andas por los Rdos. señores Capitulares las devotas efigies de Nuestra Señora de la Soledad y la de Jesús, yacente.

Además del clero catedral presidido por el Prelado y de los individuos pertenecientes a las nobles casas que costean la procesión, asistió a ella una comisión del Ayuntamiento compuesta de los señores Pianas, Fuster, Canet, Juan, Calafell, Oliver, Bennasar, Sureda y Castaño: estos dos últimos formaban la presidencia, con el gobernador civil de la provincia señor de Irazabal.

Durante la procesión, cantó la Capilla el *«Miserere»* de Palestrina; y en el acto de ser colocada en el sepulcro la imagen yacente de Jesús, cantóse el *«Supulito Domino»* de Victoria.

**En el Socorro**

También en la iglesia del Socorro los Rdos. P. P. Agustinos celebraron solemnemente la procesión del Santo Entierro.

El Director del Colegio Rdo. padre Norberto V. Nieto pronunció un tierno sermón sobre la soledad de la Virgen Santísima después de la muerte de su divino Hijo.

Seguidamente tuvo lugar la procesión que resultó muy lucida. A ella, además de la Rda. Comunidad y alumnos del Colegio asistieron muchos distinguidos caballeros y varios señores oficiales pertenecientes a los distintos cuerpos de esta guarnición.

Presidieron el solemne acto el señor Gobernador civil, de uniforme, el alcalde accidental, señor Castaño y el coronel jefe de Estado Mayor señor Muratori.

El *«Orfeo Mallorquín»* dirigido por el maestro Gelabert, interpretó con acierto varias composiciones de los grandes Maestros de la polifonía, entre ellas el *Miserere* de Palestrina y el *Supulito Domino* de Victoria.

**La Soledad de María**

En muchas iglesias de esta ciudad celebróse ayer por la noche el devoto ejercicio de la Soledad de María, con meditación.

En los intermedios ejecutáronse en algunas iglesias escogidas composiciones de música polifónica.

La concurrencia de fieles fué numerosa no siendo obstáculo para ello el desahogado del tiempo y la lluvia pertinaz, que continuó durante la noche.

## De las islas

**Inca**

Anteayer fué conducido a la última morada con numeroso acompañamiento el cadáver de don Miguel Beltran, fallecido el día anterior después de larga y aguda dolencia.

A sus honras fúnebres que tuvieron lugar ayer mañana en la Parroquia, acudió buen número de amigos y deudos del finado.

D. E. P. y reciba su desconsolada esposa é hijos, la expresión de nuestro pésame.

—La procesión de Jueves Santo verificada hoy tarde, no ha resultado tan lucida como los años anteriores, por lo desahogado del tiempo y el fuerte viento que reinaba.

Las familias han visitado los Monumentos hasta las altas horas de la noche, cumpliendo el deber religioso de costumbre.

—A las 3 de esta madrugada ha pasado a mejor vida el propietario don José Ferrá, a consecuencia de penosa y grave enfermedad.

Su cadáver ha sido conducido al Cementerio a las 7 de esta noche, con distinguido acompañamiento, todo el Clero parroquial, y Cruz atzada.

Enviamos a su señora viuda D.ª Fran-

## Liquidación FORZOSA Y RAPIDA

de todas las existencias de la antigua y acreditada tienda vulgarmente llamada

**«CAN BITLA»**

SINDICATO, NUM. 31, 33 Y 35

**OCASION EXCEPCIONAL EN EL RAMO DE PAÑERÍA**

Cortés de traje desde 2 pesetas.—Cortés de pantalón desde 1 peseta.—Cortés de gabán desde 10 pesetas.—Ricos paños lmalaya para abrigos de Señora desde 3 pesetas metro Géneros al metraje desde 1 peseta metro.—Mantas de lana para cama a 15 reales.—Mantas pura lana blanca para camisas de matrimonio a 12 pesetas

No comprar sin visitar esta baratura y aprovechar esta ocasión de obtener géneros a precios increíbles

SINDICATO NUMS. 31, 33 Y 35

cisca Verd, y a su hermano don Domingo, nuestro más sentido pésame.— 8 Abril 1909

## La Puebla

Reina mucha animación para el Certamen que ha de celebrarse la segunda fiesta de Pascua a las 3 de la tarde en el domicilio de los socios de San Luis.

—El 13 del actual a las 6 y media de la mañana saldrá la Romería para Santa Margarita (predio «Cretaig»), de nuestro templo parroquial con el clero y con cruz alzada. Después de la llegada al Oratorio habrá misas rezadas.

—A las nueve y media Misa Mayor que oficiará el Reverendo don Antonio Crespi, vicario de esta parroquia.

—Habrá sermón. A las 11 tendrá lugar un refresco que tendrán preparado los mayordomos de la capilla.

Y el regreso de la Romería en esta será a las 12. Promete esta ser muy lucida, aún más si cabe que los años anteriores.—C. 9 Abril de 1909.

## Expedición de argelinos suspendida

Ayer a bordo del vapor *«Miramar»* debía llegar de Argel una excursión argelina compuesta de unos ciento cincuenta turistas.

Entraba en su «tournee», las fiestas de Semana Santa de esta Capital y la visita a Barcelona, pero como el vapor tuvo que retrasar un día la salida, lo que impidió que pudiesen presenciar la procesión del Jueves Santo, y además el temporal les hacía preveer una incomoda travesía, a última hora resolvieron suspender el viaje para más adelante en que se paesente ocasión oportuna para realizarlo.

**Un robo de ovejas**

La guardia civil del puesto de Selva da cuenta de que anteayer se le presentaron los vecinos de dicha villa Jaime Sastre Coll, colono del predio *«Son Sastre»* del Blanque y Jaime Vicens Ferrer, colono de *«Son Maga»* participándoles haber notado la falta de 5 cabezas de ganado lanar el primero y 3 al segundo.

Inmediatamente se puso a practicar dicha fuerza las oportunas diligencias que dieron por resultado encontrar en el desague de una mina, a cinco de los referidos animales, ignorándose quien pueda ser el autor de la sustracción.

## Expedición Científica

A la una de la tarde del domingo la expedición científica de Ginebra llegó a Sóller hospedándose en el Hotel la Marina.

Después de comer fueron a Binlairaix, hasta llegar al *Barranch*.

El lunes a las seis de la mañana salieron para Lluch, habiendo tomado dos embarcaciones, a fin de ir por mar al Torrente de Pareys, pero a causa del mal tiempo no pudieron desembarcar en dicho punto, teniendo necesidad de ir a la Calobra, desde donde pasaron a Lluch.

El martes fué día de reposo, limitándose a un corto paseo, hasta el valle *d'Aubarca*, en donde después de herborizar, recogiendo buen número de plantas importantes de la flora balearica, pasaron el resto del día ocupados en pintar varias acuarelas del hermoso panorama que ofrece aquellos paisajes.

El miércoles a las 6 de la mañana salieron de Lluch para visitar el Gorcn Blau y desde dicho punto bajaron al Torrente de Pareix, quedando admirados de la imponente grandiosidad de dichos parajes, de los cuales tomaron muchas fotografías.

Jueves: Salida del monasterio de Lluch a las ocho de la mañana, para pasar a la villa de Pollensa, donde llegaron a mediodía y después de almorzar en la fonda de C'an Bestard, a las 4 de la tarde subieron al Puig de María, en donde quedaron hospedados, pudiendo gozar de la perspectiva que se divisa desde aquel lugar.

Viernes: Salida del Puig a las 8 de la mañana para ir a visitar el célebre *Castell del Rey*, de donde regresaron a la una de la tarde, después de haber podido recoger algunos ejemplares interesantes de la flora en esta parte de la isla. A las 2 y media en carruajes se trasladaron a La Puebla, donde tomaron el tren de regreso a Palma, llegando a las ocho de anoche.

Ayer el Presidente del *«Veloz Sport Balear»* de Palma escribió una carta al *«Club Manacorense»* invitándole para celebrar un partido de *«Foot-ball»* con el *«team»* del *«Veloz»*, ya en Manacor ó en Palma donde mejor les convenga. Caso de aceptarse se fijará el día.

## Temporal en el mar

Ayer continuaron refugiadas las barcas que se dedican a la pesca del «bou», esperando que abanonce el tiempo para hacerse a la mar.

Los pescadores se lamentaban y con razón de que en los días del año que más fructuosa debía ser su labor, el mal tiempo les imposibilita ejercerla.

En la comandancia de Marina se recibieron los siguientes telegramas: Sóller.—Viento N. E., duro, mar gruesa, cielo acalajado.

## Hipódromo de Binisalem

Se inaugurará el día 12 de los corrientes con GRANDES CARRERAS, cuyos detalles se publicarán por programas.

Ibiza.—Viento N. E. duro, cubierto, mar gruesa.

Bajoli.—Viento N. E. fresco, mar rejada, cubierto.

Alcudia.—Viento fresco, mar gruesa cielo nublado.

Ayer por la mañana continuó reinando el mismo fuerte viento que desde el miércoles soplabla con furia. Por este motivo, el vapor *Iseño*, que debía salir por Ibiza y Valencia suspendió su salida hasta esta mañana si ha abanzado el tiempo.

El *Miramar* en su viaje de Argel a Palma encontró dura travesía, llegando salpicado de espuma, a causa del furioso oleaje que le azotó durante el camino.

El vapor *«Balear»* es esperado esta mañana procedente de Alicante. Dicho buque salió de aquel puerto a la una de la tarde de ayer.

Abanzado algo el tiempo, se hicieron ayer tarde a la mar con dirección a Barcelona, los vapores correos *«Cataluña»* y *«Lulio»*.

Anoche se recibió telegrama de Barcelona dando cuenta de que el vapor *«Bellver»* había salido de aquel puerto para el nuestro a las cinco de la tarde.

## Las enfermedades reinantes

**El sarampión en Alaró**

El Alcalde de Alaró ha puesto en conocimiento del Sr. Gobernador, haber ocurrido varios casos de sarampión uno de ellos seguido de defunción.

Añade que se han tomado las oportunas medidas de desinfección y aislamiento a fin de evitar la propagación de la enfermedad que con tan malos augurios se ha presentado.

**La gripe**

Esta enfermedad continua extendiéndose por los distintos pueblos de la isla, según comunicaciones recibidas de los Alcaldes respectivos. Hay que consignar que en todas partes presenta caracter benigno.

En Alaró, según comunicación recibida ayer se hallan atacadas de dicha enfermedad diez ó doce vecinos y en Llubí otros tantos, habiendo adoptado las autoridades las medidas oportunas.

## TEATROS

**Lirico**

Hoy es esperada a bordo del vapor *Balear* procedente de Alicante la compañía cómica-dramática de Enriqueta Palma y Luis Reig.

Debutará esta misma noche en el coliseo de la calle del Conquistador con la comedia clásica *La niña boba* y el estreno de la comedia en un acto, de Benavente, *De Cerca*.

## Asistencia Palmesana

Esta noche debutará en este teatro una compañía de zarzuela dirigida por los señores Alcaín y Bonnin, con una función dedicada a la memoria del maestro compositor, don Ruperto Chapí.

Se pondrán en escena las zarzuelas: *El barquillero*, *Música clásica* y *La leyenda del monje*.

Además, la tiple señora Fernández cantará la hermosa *aria de las joyas* de la zarzuela *La Tempestad*.

El domingo se verificarán dos grandes funciones tarde y noche. Por la tarde será por secciones.

He aquí la lista de compañía:

Maestro Director y Concertador.—Don Juan Montaner.

Director de Escena.—Don Enrique Alcayna Montesinos.

Primera Tiple cómica.—Señorita Doña Carmen Prats.

Tiple característica.—Doña Francisca Reynés.

Otras tiples cómicas.—Señorita Doña Teresa Garriga y Mercedes Salas.

Partiquinas.—Catalina Soler y Rosario Fé.

Para papeles especiales.—Niña María Alcayna.

Primer actor.—Don José Bonnin.

Tenor cómico.—Don Enrique Alcayna.

Barítonos.—Don Miguel Quetglas y don Juan Fuster.

Actor genérico.—Don Francisco Peral.

## Contra el juego

El ministro de la Gobernación ha dirigido a los gobernadores civiles una circular respecto al juego.

Dice en ella que está dispuesto a seguir su campaña tenaz contra los que infrinjan la ley y manifiesta que allí donde las medidas adoptadas hayan dado como resultado la extirpación del juego, se ponga gran cuidado en que el vicio no renazca, prohibiéndolo en absoluto.

Respecto a las capitales de importancia, contiene la circular algunas disposiciones, que seguramente serán muy discutidas, ya que representan una novedad en el procedimiento.

# TELEGRAMAS

Partiquinos.—Don Francisco Oliver y don José Alemany.  
Dos apuntadores y 10 coristas de ambos sexos.

## Notas agrícolas

**La electricidad como abono**  
En Hoppegarten, junto a Berlín, ha probado el doctor Breslauer, prácticamente, que con los actuales medios técnicos pueden mejorarse mucho las cosechas si se emplean las corrientes eléctricas, según los ensayos hechos en Suecia Inglaterra y Alemania, en estos últimos 30 años.  
Hace ya tiempo que sabían los agricultores que las frecuentes tronadas del este en el Norte de Alemania ejercían benéfico influjo en la cosecha. También hace 30 años probó el profesor sueco Lemström que el crecimiento rápido de las plantas en las regiones polares se debe a la mucha electricidad que allí hay en el aire.  
El doctor Pringsheim ensayó por vez primera la colocación de una red de alambre, cargada de electricidad, sobre un campo suyo, en Krischnowitz, junto a Breslau consiguiendo en la fresa 133 por 100 más de producto, en la remolacha 180 y hasta 140 en las alubias y 32 en el centeno.  
Pero la necesidad de tener que quitar la red antes de hacer las labores ordinarias, encarecía el procedimiento mucho para obtener resultado práctico.  
El electrotécnico Neumann ensayó con fuertes corrientes alternativas, colocando la red a cinco metros de altura, para no estorbar las labores usuales. Pronto mostró la experiencia que se conseguían iguales resultados favorables, poniendo mástiles aislados de diez en diez metros que no impedían el laboreo.  
Sir Oliver Lodge probó que también por tal sistema se elevaba la producción de trigo y centeno de un 30 a un 40 por 100, creciendo al mismo tiempo la cantidad de gluten y aumentando, por consiguiente, el precio en un 7 1/2 por 100.  
Los nuevos ensayos del doctor Breslauer tienen por objeto convencer al agricultor de la bondad del procedimiento.

## Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto, durante el día de ayer:  
A las siete de la mañana llegó de Argel el vapor *Miramar*, con 49 pasajeros y efectos.  
Despachados:  
Para Valencia, el vapor *Isleño*, con efectos.  
Para Cabrera, el vaporcito del mismo nombre.  
Para San Feliu, el vapor inglés *Folda*, con efectos.  
—A las cuatro de la tarde entró el laúd «Antonio Bernal», de Cete, con efectos.  
—A las seis de la tarde el vapor «Cataluña», salió para Barcelona, embarcando la correspondencia, carga y pasaje.  
—A las siete de la noche zarpó para el mismo punto, el vapor «Lulio» con la correspondencia, carga y pasaje.

## CULTOS

**Para hoy**  
Sábado Santo  
En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias se hará la bendición del fuego y del agua a la que seguirá el Oficio propio del día.  
**Visita a la Corte de María**  
A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel (Privilegiada.)  
**Para mañana**  
Jubiléo de Guarenta Horas  
Empiezan en San Jaime dedicadas a su Titular: Exposición y Matinal a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.  
**Otras funciones**  
En la Catedral-Basílica, a las nueve y media, la procesión de Jesús Resucitado, en seguida Tercia y Misa Pontifical, en la que predicará el R. P. Ramón Sellas, S. J. Terminada la misa el Rmo. e limo. señor Obispo dará la Bendición Papal a los fieles.  
En Santa Eulalia, a las seis y media, se hará la procesión de Jesús Resucitado y luego se cantará solemnemente el Oficio matinal, y a las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor.  
En la Merced, a las seis y media, Oficio solemne con sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos.  
En la Concepción, a las siete y media misa de Comunión general para las Hijas de María; por la tarde a las seis y media Visita solemne con exposición de S. D. M., plática por el R. P. Valentín Pérez, agustino, cánticos y reserva.  
**Visita a la Corte de María**  
A Nuestra Señora del Puig, en San Jaime.

## Santoral

Hoy.—Sábado Santo.—Santos Macario obispo y Ezequiel profeta.—Ordenes.  
Mañana.—Pascua de Resurrección; santos León el Magno e Isaac monje.  
No son países propios para la fabricación de extractos de carne, aquellos que, como el nuestro, la tienen escasa y carísima. Si la «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, no fuese por otros títulos un producto meritísimo, tendría siquiera la virtud de proceder de un país en que las carnes se producen en una abundancia y excelencia sorprendentes.

## A LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS

La conocida modista de sombreros A. Guadalupe, expone como de costumbre en el Hotel Barnils, Conquistador, 18, su riquísima colección de sombreros, los días 17 al 20 del corriente, lo que participa a su numerosísima clientela y demás personas que gusten visitarla.

## TIRO DE PICHÓN

Se participa al público que durante las fiestas de Pascua, continuará abierto en el mismo punto, Puerta de Jesús.

## POLÍTICA

Madrid 9 a las 18:30  
Manifestaciones de Lacierva acerca de las elecciones municipales.

Hablando el ministro de la Gobernación señor Lacierva de las próximas elecciones municipales, ha hecho las siguientes manifestaciones.  
El gobierno vería con gusto, que los organismos independientes y fuerzas vivas del país designaran candidatos para luchar en las próximas elecciones municipales.  
Añadió que podría hacerse un ensayo del sistema de elección por medio del voto corporativo, que es el mejor procedimiento para eliminar la política en los Municipios y hacerse verdadera administración.  
Termina diciendo, es necesario que los pueblos tengan una administración honrada, única manera de que España prospere. Debe abominarse del caciquismo, tendencia a que aspira hoy el proyecto del Régimen local que se está discutiendo en el Senado.

**Noticia desmentida por el señor Lacierva.**  
El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha desmentido la noticia publicada por los periódicos del *trust* diciendo que él obligaba a los empleados de Gobernación a que le dieran un banquete para conmemorar la ley de inamovilidad, recordando el ministro que el año anterior quisieron los empleados dedicarle el mismo obsequio a lo que se negó y en vista de ello le regalaron un album y que el sobrante de 4.000 pesetas fueron destinadas a bonos para los pobres, encargándose de servir dichos bonos la Cooperativa de la prensa.

En vista de dicha noticia publicada por los referidos periódicos, el señor Lacierva ha dicho que recomendará los empleados que el dinero que recauden para el banquete aludido lo regalen a los diarios del *trust*.  
**Madrid 9 a las 24**  
**Comentarios de los liberales contra la actitud política del señor Moret**  
Aunque los círculos políticos están casi desiertos, entre los escasos concurrentes al salón de conferencias del Congreso se habló de la situación política, comentándose la marcada benevolencia del señor Moret hacia el Gobierno.  
Algunos liberales impacientes no encuentran bien esta actitud, llegando a anunciar la posibilidad de un acto parlamentario para que los liberales obliguen al Jefe a seguir los derroteros de una enérgica oposición contra la política conservadora.

**Reunión de la Junta Central del Censo**  
Mañana por la tarde se reunirá en el Congreso la Junta Central del Censo, para resolver diferentes asuntos relacionados con la aplicación de la nueva Ley Electoral a la elección de concejales que ha de verificarse el próximo Mayo.  
**Consejo probable**  
Quizás mañana se celebre Consejo de Ministros pedido por el señor Ferrandiz, quien dará cuenta del informe de la Junta Superior de la Armada y del voto particular del general Estraña y a la contestación que dió la casa Vickers a las modificaciones que para la construcción de la Escuela hizo el Gobierno.

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 9 a las 18.  
«El País», y la explosión de la bomba de Barcelona.  
El periódico republicano «El País» ocupándose de la explosión ocurrida en Barcelona, en la calle de la Boquería, dice que apesar de la amnistía concedida y que comprende también a los anarquistas la bomba de anteaer viene a comprobar el fracaso de Mr. Arrow, y a destruir la esperanza de que los detenidos a consecuencia de la explosión ocurrida a bordo de una golondrina, fueran los verdaderos terroristas.  
Termina «El País» diciendo que los recientes sucesos hacen creer en la existencia de anarquistas en la derecha.

**La «Gaceta»**  
La «Gaceta» de hoy publica el plan de estudios de las obras hidráulicas para el corriente año.  
Además publica dicho diario oficial la relación de los expedientes incompletos y defectuosos de aspirantes a la judicatura.

**Viaje de los Reyes de Inglaterra**  
Dicen de Génova que ha llegado a aquel puerto el yate «Horan» en su viaje por el Mediterraneo, llevando a su bordo los Reyes de Inglaterra.  
Los regios viajeros visitarán Messina, Malta y Corfú.

**Victor Manuel en Reggio**  
Comunican de Roma que el Rey Victor Manuel ha marchado a Palmi, capital del distrito de la provincia de Reggio.  
Anteaer visitó las ruinas de la población.

**Capilla pública en Palacio.**—La adoración de la cruz.—Los indultos  
Con la solemnidad acostumbrada se ha verificado la función propia del día en la capilla de Palacio.

Las reinas vestían de negro con mantilla, ocupando la tribuna destinada a las Reales Personas.  
El Rey vestía uniforme de gala de capitán general de infantería.  
Asistieron el infante don Fernando y los príncipes de Raniero, Felipe, Adalberto y Luis de Orleans, infantes de Orleans, y las infantas doña Isabel y doña Paz con vestidos brocados.

Formada la comitiva, dirigiéronse a la Capilla atravesando las galerías que se hallaban atestadas de gente.  
Ofició el Nuncio de Su Santidad, cantándose el *Passio* del maestro Torres.

En el acto de la Adoración de la Cruz, el Rey dejó en la bandeja una onza de oro, y media onza las demás Personas Reales.  
El séquito de SS. MM. depositaron en la bandeja monedas de a duro.

Después fué presentada a S. M. el Rey la bandeja conteniendo los expedientes de indulto de José Díaz, (a) Palomo condenado por la Audiencia de Sevilla por asesinato; de Clemente Roldán, de la Audiencia de Madrid, condenado por el delito de parricidio, matando a un hijo de ocho años; de Clemente Moyano condenado por la de Córdoba por robo y asesinato; de José Cortizo, condenado por la de Coruña, por asesinato; de Juan Collado por la de Cuenca por asesinato; de Juan Santamaría, Valeriano Sanz y Francisco Gil, por la de Burgos, por asesinato.

**La procesión**  
Después de retirarse la regia comitiva se celebró la acostumbrada procesión, llevando el Santísimo el Nuncio de Su Santidad.

**Lancha zozobrada.**—Un naufragio  
Comunican de Bilbao que a consecuencia de un fuerte golpe de mar zozobró una lancha pesquera en el puerto de Bermeo.

Pereció ahogado uno de sus tripulantes.  
El señor Cuesta en Valencia.—Visitas.—Excursión

Telegrafían de Valencia que ha llegado a aquella población el señor Cuesta, yerno del Presidente del Consejo de Ministros.

En la estación le esperaba el Presidente de aquella Audiencia, quien acompañó al señor Cuesta en las visitas al gobernador civil y al Presidente de la Diputación.

Recorrió el palacio que ocupa la Diputación y contempló los numerosos cuadros que en él hay colocados, haciendo un cumplido elogio de los mismos.

Por la tarde marchó a Sagunto para presenciar la procesión.  
Mañana el señor Cuesta efectuará una excursión a la Albufera.

**Temporal.**—Buques de arribada  
Telegramas de Valencia dicen que en aquellas costas se ha desarrollado un gran temporal.

Han llegado a aquel puerto de arribada forzosa, el vapor trasatlántico «Villaverde» y el «Vicente Ferrer.»

**Congreso de poesía.**—Preliminares  
Comunican de Valencia que en el domicilio del alcalde se ha reunido la comisión organizadora del Congreso de Poesía, acordándose que mañana se reúna el Ayuntamiento con asistencia de la prensa y personalidades salientes de la población, escuchando primeramente a la Junta organizadora de Madrid.

El Congreso se celebrará en Octubre próximo y serán invitados todos los Ayuntamientos de las capitales de Regiones españolas.

Dicho Congreso coincidirá con el festival con motivo de la visita regia y el homenaje al poeta valenciano

Teodoro Llorente y con el Congreso de cantos populares.

**Excursión campestre**  
Telegramas de Bilbao dicen que los socialistas de aquella población organizaron para hoy una excursión campestre.

**Sermón elocuente**  
Telegrafían de Bilbao que en la fiesta religiosa celebrada hoy en la Catedral, el Conoigo de Covadonga don Leocadio Sanchez, pronunció un elocuentísimo sermón que cautivó al auditorio.

**Madrid 9 a las 24.**  
**La procesión de Viernes Santo**  
Se ha celebrado la acostumbrada procesión de Viernes Santo, que ha revestido gran solemnidad.

La organización ha sido la misma de los años anteriores, presidiendo el señor Obispo de Madrid-Alcalá con el alto clero y el Rector de la Iglesia del Buen Suceso con capa pluvial.  
Detrás iban los Gobernadores Civil y Militar, el Alcalde interino y el Presidente de la Diputación.

El paso de la procesión por la plaza de la Armería.—Los Reyes ovacionados  
Al pasar la procesión por la plaza de la Armería apareció en el balcón principal la Familia Real siendo aclamada por el gentío que se había reunido en dicha plaza.

Presenciaron también el paso de la procesión desde uno de los balcones de Palacio, el Príncipe de Battenberg y la Princesa Victoria.  
Al terminar la muchedumbre prorrumió en vivas a los Reyes.

Estos contestaban sonrientes a los saludos.  
**Nuevas manifestaciones de simpatía**  
El público esperó la salida de los ministros y altos personajes en la puerta del Príncipe, resultando inútiles los esfuerzos de la policía para contener al gentío.

Después salió a pie la Infanta doña Paz y el infante don Fernando, siendo vitoreados.  
Luego salió la Infanta doña Isabel en automóvil dirigiéndose a la Casa de Campo, recibiendo continuas muestras de respeto y simpatía.

**Maniobras.**—Telegramas de pésame  
Un despacho de Cadiz dice que en cuanto mejor el tiempo se ejecutarán las maniobras de las fuerzas de Infantería de Marina en combinación con la marinería de los buques.

Otro despacho da cuenta de que se han recibido numerosos telegramas de pésame por el fallecimiento de don Luis Viesca.

**Visita de don Alfonso a la Infanta doña María Teresa.**—Nuevas aclamaciones  
Don Alfonso después del paso de la procesión salió de paseo en automóvil dirigiéndose a la Casa de Campo, regresando una hora después.

A las doce salió de nuevo a pie por la plaza de la Armería acompañado del marqués de Torrecillas y el conde de Grove, dirigiéndose al Palacio de doña María Teresa.  
La Plaza estaba atestada de gente que aclamó a don Alfonso con entusiasmo siguiéndole por las calles Mayor y de Bailen hasta el Palacio de la Infanta.

El público esperó el regreso de don Alfonso en la Plaza de la Armería, reproduciéndose las manifestaciones de cariño y entusiasmo.  
**Un alboroto**  
A la entrada a la Capilla pública de Palacio se produjo un alboroto debido a la gran afluencia de fieles.

Los agentes de la autoridad restablecieron el orden, siendo detenidos dos estudiantes promovedores del alboroto.  
Después la entrada se hizo ordenadamente.

**Viaje del señor Polavieja**  
Ha regresado de Alcoy el señor Polavieja, marchando luego a Sevilla a causa de haber fallecido su suegra.

**Una explosión.**—Desgracias.—Daños causados  
Comunican de Roma que en una casa cercana al Vaticano, ocurrió una terrible detonación producida por la explosión de unos cartuchos de dinamita que un individuo fabricaba secretamente para la pesca.

Dicho individuo resultó con una pierna destrozada.  
Otras dos personas resultaron heridas gravemente.

Los destrozos materiales son gravísimos habiéndose derumbado los pisos superiores a la casa.

**Resultado de una autopsia**

Se dice que en la autopsia practicada al cadáver de José Granada, hallado en el fondo de un pozo no se le ha encontrado la menor señal ni lesión que indique que hubo agresión ni violencia.

**Una niña arrojada por un tren**  
Comunican de Cádiz que el tren arrolló a una niña de 12 años que quiso atravesar la vía estando aquel en marcha, falleciendo inmediatamente.

## Mencheta

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 9 a las 23:30  
Explosión de dos petardos.—Individuos presos.—Mujeres desmayadas.—Sin pista.

El haber estado ausente ayer, aprovechando la festividad del día, impidiome telegrafiarle la explosión de dos petardos, que algunos han calificado de bombas ocurrida en la noche del miércoles y en la tarde de ayer jueves.

Por fortuna, ni por las proporciones de los artefactos, ni por sus efectos han sido de gran importancia estas máquinas de destrucción, siendo principalmente de lamentar por la intranquilidad que sembraron y el borrón que echan sobre Barcelona.

El petardo del miércoles estalló junto a la fachada de la casa número 32 de la calle de la Boquería.  
El artefacto era de hierro.  
Su explosión causó algunos desperfectos en dicha fachada.

También ocasionó heridas de pronóstico reservado a Domingo Valls, Jaime Terrades y Salvador Suarez.  
Estos tres heridos, después de prestar declaración ante el juzgado quedaron presos por orden del juez.

Cuando aun estaba en todo su ardor la agitación por este hecho ineficaz, ocurrió en la tarde del jueves otra explosión de otro petardo.  
El autor de este, lo había colocado en la cañería de desagüe de la casa número 2 de la calle Alta de San Pedro.

Esta última explosión no ha ocasionado desgracia alguna.  
Solamente dos mujeres que casualmente se encontraban en aquellas inmediaciones se desmayaron de la impresión, siendo convenientemente asistidas por los vecinos.

## La prensa y las explosiones

La prensa se ocupa de los petardos que han estallado, lamentando la reaparición del fantasma del terrorismo.

Se lamenta la ineficacia de la policía, para descubrir a los autores.  
Los periódicos de esta noche dicen que la policía no tiene ninguna pista para la averiguación de quienes hayan colocado los recientes petardos.

Lo que dice «El Progreso» comentando la explosión de las bombas, las atribuye a los elementos reaccionarios a quienes acusa de querer evitar con esas armas que se conceda la amnistía.

Se considera tan disparatada esta versión que no ha causado ningún efecto en el público.

**La intranquilidad que reina.**—¿Otra explosión?  
El público con la explosión de los petardos anda atolondrado y a la más pequeña detonación se cree registrar nuevos atentados.

Esta tarde en el Pueblo Seco se ha oído una detonación y como es lógico, la alarma se ha extendido velozmente, y los comentaristas añaden una bomba más a la serie de las que ha padecido Barcelona.

Creyendo fuese un atentado los guardias municipales no dándose punto de reposo han recorrido todo el distrito, pero inútilmente: nada se ha podido averiguar.

**Funciones religiosas concurridas.**—Precauciones en las iglesias.—Policía en las puertas.

Las funciones religiosas que se han celebrado en todos los templos han revestido la solemnidad acostumbrada.

Se ha notado mucha más animación que en los años anteriores, a pesar de la campaña de cierta prensa.  
La autoridad, en vista de los sucesos desarrollados y siendo hoy las iglesias sitios donde se reúne mucha concurrencia, había dispuesto que en las puertas de los templos estuviesen agentes de policía para observar a los que entraban, examinándolos cuidadosamente, no permitiendo que

penetrase en las iglesias nadie que llevase bultos o envoltorios.

No se ha registrado ningún incidente desagradable de importancia.

**Estado del tiempo**  
El día trascurrido hoy ha sido completamente despejado.

El fuerte viento reinante molestaba mucho a los transeúntes. El mar está bastante agitado.

**Dosel incendiado.**—Alarma.—Sin importancia.  
En la Iglesia de la Divina Pastora de la barriada de Sans, se cayó un cirio del Monumento.

El cirio prendió fuego al dosel, lo cual originó un gran pánico entre los fieles.  
Un bombero que se encontraba casualmente en la iglesia extinguió el incendio a los pocos momentos. Este careció de importancia.

No se registraron desgracias.  
**Incendio en un vapor.**—Auxilios.—Tripulante grave  
En el vapor griego «Melpomene» que se halla amarrado al muelle de la Muralla, se declaró un incendio, comenzando por las carboneras.

Desde los primeros momentos el fuego tomó gran incremento amenazando con destruir el buque y el cargamento que llevaba.  
El vapor incendiado demandó auxilio por medio de su sirena.

A los pocos momentos acudió al muelle el automóvil de bomberos, varias bombas y material de extinción de incendios.

Después de grandes trabajos se logró localizar el incendio y después extinguirlo.  
Un tripulante del buque incendiado ha corrido grave riesgo de perecer por asfixia, siendo convenientemente asistido en la casa de socorro del distrito de la Barceloneta.

**Corresponsal**  
**ESPECTÁCULOS**  
Lírico  
Función para hoy debut de la Compañía.—Buen Maestro es Amor ó la Niña Boba y De Cerca (estreno).

**Asistencia Palmesana**  
Función para hoy debut de la Compañía.—El Barquillero, Música Clásica y La Leyenda del Monje.

**La Protectora**  
Todos los días laborales de 6 y media a 11 y domingos y días festivos de 3 y media a 11 funciones de cinematógrafo.

**Cinematógrafo Truyols**  
Todos los días de 5 a 9 programa escogido con estrenos diarios, últimas novedades.

**PÉRDIDA**  
El día 2 del actual se extravió un lio de ropa, entre el trayecto de la Puerta de San Antonio, por la carretera que conduce al Molinar, hasta las «Troneras». La persona que lo haya encontrado puede devolverlo en esta Administración, ó en la calle del Vidrio, 1, 2.º piso y se gratificará.

**OCASION**  
Directamente y sin entenderse con intermediarios se venderá, en buenas condiciones para el comprador, una galería, casi nueva, para uno o dos caballos. Hay además diferentes juegos de guarniciones. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

**CURACIÓN DE LA TOS**  
Pastillas J. Miró  
Espectaculares y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perceñil 2.—Palma de Mallorca.

**SEMENTAL**  
Magnífico caballo trotón, raza americana, edad 5 años, pelo alazán. Los que tengan yeguas para cubrir, pueden avistarse con el veterinario encargado de la inspección é inscripción de las mismas Don Buenaventura Barceló, calle del Conquistador, núm. 37, antes del 15 de Abril.

**TEODORO LLORENTE**  
**LEYENDAS DE ORO**  
Poesías de los principales autores modernos vertidas en rima castellana.  
PRECIO: 2 REALES  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.

**SE VENDE**  
En porciones, la finca denominada «La Punta», sita entre los caminos de la Barreña y Son Rapiña, el caserío de Son Español y el arrabal de Santa Catalina del término de esta ciudad, que fué del señor Conde de Peralada, en la cual existe un velódromo y un picadero.  
Para informes de precios, condiciones y títulos de propiedad dirigirse a Don Cristóbal Rigo y Vidal oficial de la notaría de Don José Alcover y Maspons, Santo Domingo, 32, principal, Palma.

**“IBIZA”**  
Arte.—Arqueología.—Agricultura.—Cosmología.—Historia.—Industria.—Topografía  
**GUIA DEL TURISMO**  
POR  
**ARTURO PEREZ CABRERO**  
En rústica: 2 pesetas.—Encuadernado en tela: 250 pesetas.  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner